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Zusammenfassung

            
Die systemische Therapie urologischer Tumore entwickelte sich für die unterschiedlichen Tumorentitäten in sehr unterschiedlicher Geschwindigkeit. So ist zum Beispiel beim Hodentumor die PEB-Kombination seit über 30 Jahren Standardchemotherapie geblieben, während beim weitgehend chemotherapieresistenten Nierenzellkarzinom erst in den letzten Jahren mit der Angiogenese-Blockade durch unterschiedliche Wirkstoffe eine effektive Therapie entwickelt werden konnte. Auch beim Prostatakarzinom setzt derzeit eine rasante Weiterentwicklung der Therapieoptionen ein, mit klassischen Zytostatika, neu entwickelten hormonell blockierenden Wirkstoffen und nuklearmedizinischen Therapieverfahren. Beim Harnblasenkarzinom, dem zweithäufigsten urologischen Tumor herrscht weitgehender Stillstand in der Neuentwicklung wirksamer Therapieoptionen, die in den letzten Jahren nur um eine einzige Substanz erweitert werden konnte. Für das seltene Peniskarzinom gibt es überhaupt noch keine evidenzbasiert gesicherte systemische Therapie.
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Summary

            
Systemic therapy of genitourinary cancers has developed at different speed for the different tumor entities. For example in testicular cancer PEB combination chemotherapy has been standard for over 30 years, whereas in widely chemo-resistant renal cell carcinoma the inhibition of angiogenesis with different drugs has lead to the development of effective therapies over the last years. Currently also in prostate cancer rapid improvements in therapy options including new classical cytotoxic drugs, anti-hormonal substances and new approaches in nuclear medicine have occurred. In bladder cancer the second most common genitourinary tumor there is almost a standstill in the development of new therapy options with only one new substance added to the portfolio in recent years. For the rare penile carcinoma there is not yet an evidence based systemic therapy available at all.
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